

Festival de Capricornio, diciembre 2020, Londres

La civilización y el descenso de la Luz

Laurence Newey

Bienvenidos al festival de Capricornio. Iniciemos con unos momentos de silencio y luego digamos juntos la Gran Invocación:

Desde el punto de Luz en la Mente de Dios
Que afluya luz a las mentes de los hombres;
Que la Luz descienda a la Tierra.

Desde el punto de Amor en el Corazón de Dios,
Que afluya amor a los corazones de los hombres;
Que Cristo retorne a la Tierra.

Desde el centro donde la Voluntad de Dios es conocida,
Que el propósito guíe a las pequeñas voluntades de los hombres,
El propósito que los Maestros conocen y sirven.

Desde el centro que llamamos la raza de los hombres,
Que se realice el Plan de Amor y de Luz
Y selle la puerta donde se halla el mal.

Que la Luz, el Amor y el Poder restablezcan el Plan en la Tierra.

OM OM OM

Capricornio es un signo muy asociado con la transmisión de luz y su concreción en el plano físico. Los rápidos desarrollos en la tecnología de la luz son un símbolo de que la luz del alma está aumentando constantemente en la conciencia humana; la energía sigue al pensamiento y un pensamiento humano más iluminado, más hermoso y refinado redundará en la iluminación del plano físico. Por supuesto, todavía queda un largo camino por recorrer, y la siguiente observación hecha en el libro *Tratado sobre Magia Blanca* todavía tiene relevancia hoy en día: “Las tendencias del deseo y el pensamiento humanos, no son hoy de un orden muy elevados y... la enorme multitud de insectos que pueblan ahora nuestro planeta, objeto de creciente preocupación para los hombres de ciencia, los agricultores y todos los que trabajan por el bienestar del animal humano, son resultado directo de la precipitación del pensamiento”. (*Tratado sobre Magia Blanca*, p. 542 ed. inglesa).

Esta declaración revela cuán directa es la relación entre la conciencia humana y el mundo natural. Los reinos subhumanos de la naturaleza también están en la búsqueda de una mayor luz, y la calidad del pensamiento humano ayuda o dificulta su causa. Para entender cómo la espiritualización del pensamiento humano acabaría con la plaga de insectos y traería belleza y armonía al ecosistema planetario, podemos considerar el esplendor iridiscente de las alas de una mariposa. Según Rudolph Steiner, el hilo de sustancia de su propio cuerpo que la oruga teje en un capullo está fusionado con patrones de fuerza espiritual inherentes al rayo de sol. Dentro de esta luz espiritual aprisionada en la crisálida, se forma una nueva criatura que vuela como un ser solar.

El efecto de las fuerzas espirituales aprisionadas en la luz consiste siempre en producir color, y esto se ve con gran efecto en las alas de la mariposa. Es una correspondencia inferior de la forma en que el alma colorea su propio cuerpo de expresión en el plano mental. Aquí, la luz del sol espiritual se fusiona con la sustancia purificada de la vida de pensamiento del discípulo. Este proceso sólo puede ocurrir porque el ser humano es un ser individualizado y tiene un aspecto del ego –al que nos referimos como ‘yo’– el cual reside dentro de su conciencia del plano físico que realiza el proceso del pensamiento. Los habitantes de los reinos

inferiores de la naturaleza no tienen ego individualizado y no pueden pensar de esta manera. Por lo tanto, el alma grupal de cada especie subhumana trabaja externamente en cada forma de vida en cooperación con la luz solar, coloreando y embelleciendo la forma de la naturaleza; y esto, a su vez, estimula y refina el punto naciente de la conciencia interior.

A medida que el discípulo purifica el estado del 'yo' de la conciencia, ésta se convierte en un sol espiritual que irradia su luz a los reinos inferiores de la naturaleza. Fusionada con la luz natural del sol, acelera la evolución de las almas grupales de todas las miríadas de especies de la fauna y la flora que trabajan en el perfeccionamiento de su naturaleza forma. Y así, a través de la transmutación del pensamiento de la humanidad vendrá la elevación de la 'Naturaleza, que tiene sus garras y sus dientes llenas de sangre' a un estado más armonioso de conciencia, en un proceso simbolizado por las alas de la mariposa.

A medida que trabajamos hacia ese momento, el conocimiento de que la conciencia humana ilumina, embellece y armoniza el mundo natural –o lo oscurece, lo estropea y aumenta el conflicto dentro de él– sirve como tema de reflexión para cada aspirante esotérico. Este es el significado oculto más profundo en la cita: “el trabajo mágico en los próximos dos mil quinientos años producirá tantos cambios y podrá efectuar tantos denominados ‘milagros’, que incluso se cambiará totalmente la apariencia externa del mundo”. (*Psicología esotérica I*, p.83 ed. inglesa).

La mariposa brillante y delicada que revolotea en el aire es un símbolo del mundo que vendrá cuando la humanidad haya alcanzado un estado mental iluminado, que posteriormente transformará a la naturaleza. Y así como la oruga teje el capullo del que surge la mariposa y vuela por el aire, también lo hace el discípulo tejiendo en la luz, coloreando su cuerpo egoico y tejiendo el puente del arco iris a través del plano mental en el reino del plano búdico. Es por esta razón que la meditación sobre la mariposa estimula el aspecto mental, y por qué el adepto asociado con las enseñanzas de Alice Bailey dio a uno de sus discípulos la siguiente ‘frase mágica’ para el desarrollo de su cuerpo mental:

“Como mariposa áurea que vuela ante el sol, me poso sobre el pétalo del loto de la tierra; revoloteo y permanezco allí revoloteando, y levanto vuelo –hacia el sendero dorado que conduce al sol”. (*Discipulado en la Nueva Era I* p.460 ed. inglesa)

La cualidad elevadora que proporciona este pensamiento simiente es un hermoso tónico cuando nos sentimos abrumados por la sociedad basada en la tecnología en la que vivimos hoy en día. La tecnología y la electricidad que la impulsa, ponen a la humanidad en contacto con las vidas eléctricas elementales del planeta: la ‘esencia de la materia’. Estas vidas están en el camino involutivo y pueden atrapar a la conciencia humana en una mentalidad materialista si no se tiene cuidado en compensar su tirón mediante el cultivo de pensamientos espiritualmente inspiradores. Sin embargo, la evolución tecnológica no es un desarrollo no deseado o no planificado, porque así como el aspirante tiene que someter a las vidas elementales involutivas de la triple personalidad bajo el control del ángel solar, el Logos planetario tiene que hacer lo mismo con todas las vidas que constituyen Sus envolturas inferiores de manifestación mientras Se prepara para una iniciación cósmica. El Tibetano explica que:

“Las formas de todos los reinos están construidas por los señores lunares bajo un impulso que emana del Logos planetario, actuando en colaboración con Espíritu de la Tierra, suma total de todos los señores lunares y de los tres tipos de substancia energizada, utilizada para crear los cuerpos físico, astral y mental. La relación del Logos planetario con el Espíritu de la Tierra (la relación entre un Ser evolutivo y una entidad involutiva) es un reflejo (distorsionado y regido por la influencia del espejismo) en los tres mundos, de la relación del alma con el elemental de la personalidad... La tendencia natural de estas vidas elementales, en el arco involutivo, consiste en obstaculizar y frustrar... los esfuerzos del alma, y esto para ellas constituye el camino de la evolución, y eventualmente las conducirá al arco evolutivo”. (*Curación Esotérica*, p. 609)

En esta analogía tal vez veamos algo de la oportunidad planetaria que se encuentra ante la humanidad, ya que muchas de las vidas eléctricas elementales del planeta están siendo organizadas y puestas bajo la influencia del impulso evolutivo. Pero aunque la tecnología puede estar ayudando a este proceso, también existe el peligro de un creciente embeleso con lo que proporciona. Una ‘visión

tecnológica' materialista tiene el potencial de oscurecer la visión espiritual de la humanidad y la sensibilidad a la verdad superior; sin estos atributos y fortalezas espirituales, las personas susceptibles pueden ceder al impulso involutivo de estas vidas electrónicas y asumir una perspectiva más materialista.

Los campos electromagnéticos de la tecnología son una fuerza a la que la humanidad tiene que acostumbrarse y no puede evitar en la actualidad, ya que este tipo de radiación impregna el planeta, y esto está exigiendo más esfuerzos y poniendo más tensiones en el cuerpo etérico de los seres humanos, lo que sin duda está contribuyendo al malestar social que estamos presenciando en estos tiempos turbulentos. Gran parte de esto podemos verlo ocurriendo a través de las redes de comunicación electrónica e Internet. Debido a la explosión en la comunicación electrónica, la información veraz y falsa está circulando incesantemente por el mundo a la velocidad de la luz, y la naturaleza y la calidad de la información genera una crisis de discriminación moral en la conciencia pública.

El sentido de discriminación y orientación ética de la humanidad está siendo perfeccionado y probado como nunca antes, y esto está acelerando el ritmo de la redención planetaria. La vida mental de la humanidad ha sido estimulada vigorosamente y la sustancia del plano mental, el plano gaseoso cósmico, está en una condición volátil. Esto se refleja en el subplano físico correspondiente, el gaseoso, y en las ardientes vidas dévicas que lo componen. En *Tratado sobre Fuego Cósmico* leemos:

“Estos Agnichaitas del tercer subplano están particularmente influenciados por la energía saturnina. Son los grandes fundidores de la sustancia, y la transmutación de metales es posible por medio de ellos... Evidentemente están relacionados con el centro laríngeo de un Logos planetario... y por medio de su actividad se hace posible la transmisión del sonido a través del aire. Sorprendería a los estudiantes e inventores si se dieran cuenta que el rápido desarrollo actual de las comunicaciones inalámbricas se debe a un grupo de vidas dévicas ígneas quienes han hecho contacto con la vibración humana, lo cual no había sucedido hasta ahora. (P. 905 ed. Inglesa).

Es evidente que un número mucho mayor de agnichaitas están en contacto con 'la vibración humana' desde el momento en que esto fue escrito: la transmutación de metales y su uso en las vastas redes de telecomunicaciones que rodean el mundo ha aumentado enormemente. Como consecuencia de esto, el centro laríngeo del Logos se está convirtiendo en un instrumento cada vez más afinado para que el sonido del propósito divino y amoroso resuene en todo el mundo. Todo esto es parte de la visión mencionada en el Mantram de la Unificación: la visión que debe ser revelada.

La visión alternativa de un sombrío futuro 'cibernético' ha sido efectivamente representada en muchas historias de ciencia ficción, un futuro en el que la luz plateada y metálica de los señores lunares reina en un mundo de automatización y máquinas utilizadas con fines corruptos. Estas representaciones de un futuro lunar sin alma proporcionan una dura advertencia en este punto de la evolución humana. Sin embargo, la visión cibernética puede interpretarse de una manera mucho más positiva, ya que el término parece haber surgido del griego *kubernētikós*, que significa "bueno para dirigir". A medida que el grupo mundial de servidores sigue aumentando en número y poder, podemos confiar en que la *velocidad de la verdad* conducirá a la humanidad en la dirección correcta y la tecnología se utilizará cada vez más al servicio del Plan.

Está claro entonces que la humanidad está pasando por un período de pruebas en la transición hacia una nueva era. Aunque las energías están teniendo impacto en la conciencia humana desde una multitud de fuentes a medida que avanzamos en la era acuariana, todavía son percibidas débilmente, y al principio producen sentimientos de inquietud y desorientación. En las enseñanzas esotéricas esto se denomina "crisis de extensión espacial", una transformación en la forma de registrar el tiempo y el espacio en el subconsciente como resultado del aumento de las influencias espirituales. Aunque la perturbación es difícil de soportar, esta crisis está estableciendo los cimientos de una nueva realidad más vital.

En *Los rayos y las iniciaciones* de Alice Bailey, leemos: "la difundida reacción a los ideales (a pesar de los esfuerzos del mal y de las fuerzas reaccionarias), las agitadas perturbaciones que alcanzan a todos los niveles de la conciencia humana, más el acicate del desastre y el sufrimiento, están abriendo explosivamente zonas hasta ahora selladas en las mentes de los hombres, permitiendo que llegue la iluminación y arrase las

malas y antiguas condiciones... Estas grandes expansiones de la comprensión humana alterarán completamente... Todo está ya planificado y ordenado y disponibles las energías y fuerzas correspondientes, pues la Jerarquía actúa siempre de acuerdo a la Ley de Ciclos o de Compensación Cíclica. Los Maestros saben con toda exactitud lo que debe hacerse mediante la correcta programación y lo que es denominado “crisis de extensión espacial”; a esto lo denominan la intercambiabilidad del tiempo y del espacio... que se está presintiendo tenuemente”. (Pp. 237-8 ed. inglesa).

Desde la época en que esto se escribió, hace unos sesenta años, la crisis de la extensión espacial ha aumentado en escala. Las muchas ideas e ideales que ahora están siendo expresados por el grupo de servidores del mundo son de una vibración tan elevada que están ayudando a disolver los velos planetarios que dividen los reinos internos y externos del ser. Esto ha hecho que el sentido del tiempo se acelere. En consecuencia, tenemos el ritmo acelerado de la vida moderna: la agitada y desordenada vida experimentada por tantos hoy en día. Vivimos en una era de ‘paradigmas y narrativas’ que cambian rápidamente en respuesta a las fluctuaciones constantes de la conciencia humana. Y en el pensamiento científico, tenemos la percepción ilusoria de un universo en rápida expansión, ¡con galaxias distantes retrocediendo más rápido que la velocidad de la luz!

La crisis de la extensión espacial también se evidencia de otras maneras, lo que indica que la conciencia crítica está surgiendo dentro de la humanidad y dentro de la fuerza-sustancia del planeta, el aspecto de Madre. Incluso en la angustia del proceso de parto y a pesar de todo el dolor y sufrimiento en el mundo, esta espiritualidad que está surgiendo es causa de optimismo y expectativa. A medida que los velos planetarios se disuelven constantemente, es posible que las personas con mentalidad espiritual perciban más claramente al Cristo que se acerca y a la Jerarquía Espiritual que trabaja detrás de la escena de los asuntos del mundo. Esto puede incluso contribuir a la prevalencia actual de teorías conspirativas. Vagamente se siente algo misterioso al otro lado del velo, y debido a que su naturaleza no es clara, se interpreta negativamente.

Con todo esto en mente, entender lo que está sucediendo en los asuntos mundiales es un gran desafío en estos tiempos tumultuosos. Las opiniones transmitidas por gran parte de los medios de comunicación no siempre son útiles; es necesario un punto de vista más elevado, libre del sesgo nacional, cultural e ideológico. Todos los que sirven a la humanidad y que anhelan pruebas de que el Plan de amor y de luz se está exteriorizando necesitan niveles cada vez más finos de desapasionamiento, discriminación y desapego. Podemos llegar a estar tan centrados en los efectos y eventos externos que la esperanza y la desesperación distorsionen nuestra visión. El espíritu se eleva con signos de creciente síntesis sólo para ser derrumbado de nuevo por el separatismo que aún se expresa. El efecto estroboscópico de las fuerzas alternas de luz y oscuridad puede dejar al servidor de la humanidad en un estado de confusión en cuanto a dónde se encuentra el mundo en relación con el Plan Divino –lo que la Jerarquía está pensando y planeando en este momento– y si la humanidad se está moviendo hacia el triunfo espiritual o a la derrota.

Nuevos patrones de interacción están a punto de exteriorizarse en el mundo y los éteres están siendo sometidos a mucho esfuerzo y tensión. En muchas personas de disposición sensible, esto está generando extrañas nuevas presiones psicológicas que son difíciles de soportar, pero es en tales condiciones donde se cultivan la fuerza y el poder de servir y, por lo tanto, las oportunidades que se encuentran en la ‘tensión del tiempo’ deben ser bien recibidas. En efecto, es un momento serio en el que se están generando eventos globales, pero esto es un indicador de que la actividad energética tiene lugar en el mundo de las causas en las que nuevas y poderosas ideas están avanzando hacia el mundo de significado y hacia la conciencia humana. Al igual que la semilla se abre camino a través de la tierra hacia la luz del día, todo lo que se encuentra en el camino está siendo perturbado, destruido y echado a un lado. Las fuerzas destructivas que vemos actuar en tantos niveles no son tanto el trabajo de las fuerzas malignas sino el resultado de la propia resistencia de la humanidad al nuevo patrón exteriorizador de las cosas. Si bien es cierto que el mal se apoderará y aprovechará cualquier oportunidad que se le dé, estamos seguros de que el corazón de la humanidad es sano y en última instancia se puede confiar en que se alineará con las fuerzas de la luz.

Con esto en mente, unámonos para dirigir la luz de Capricornio hacia lo que está en proceso de exteriorización y preparar mejor el camino para la civilización iluminada que está por venir.